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Fußball als Drei-Klassen-Gesellschaft?
Heut geht’s endlich mal wieder ab zum Fußball. Wir lassen uns zum Zug bringen und da sind
auch schon andere Fans aufm Weg ins Stadion. Wir tragen alle Schals, quatschen über
Fußball und sind irgendwie ja, gemeinsam unterwegs.  
Als wir aus dem Zug aussteigen, sind die ersten eins, zwei Bierchen leer – und
passenderweise warten schon Pfandflaschensammler. Die haben ihre Einkaufswagen und
großen Tüten am Start und auch ich geb‘ einem mein Pfand.   
Der Anpfiff rückt näher und wir gehen rein in den Block. Ne halbe Stunde vorm Spiel kommen
die Spieler zum Warmmachen. Das sind ja auch die Leute, wegen denen wir überhaupt ins
Stadion fahren. Die im Rampenlicht stehen. Die quasi über uns stehen. Die wir feiern wenn’s
gut läuft und beschimpfen, wenn’s ne Niederlage gibt.  
Wenn ich das so betrachte, dann wirkt das ja so, als wär das ne Drei-Klassen-Gesellschaft.
Ganz oben die Fußballspieler, die Stars. In der Mitte die Fans und unten sind die Menschen,
die halt Pfandflaschen sammeln müssen. Vielleicht klingt das krass. Aber ganz ehrlich: Ich
fühl das auch oft so.   
Das eigentlich krasse ist aber: Mein Glaube sagt, dass Gott jeden Menschen einzigartig und
gleich wertvoll gemacht hat. Dass wir alle auf einer Ebene sind – und diese Unterschiede …
ja, dass das nur äußere Hülle ist. Jeder Mensch ist gleich gut und wertvoll – ich mein: Wie
krass ist das? Wie viel würde das verändern, wenn ich das wirklich verstehe und auch so
fühlen kann? 
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